

Brüssel Aktuell 9/2016

26. Februar bis 4. März 2016

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Dienstleistungsrichtlinie: Kommission sieht Verstoß durch deutsche HOAI

Die in Deutschland geltenden Mindest- und Höchst Honorare nach der Honorarordnung für Architekten und Ingenieure ([HOAI](#)), verstoßen nach Ansicht der Kommission gegen die Dienstleistungsrichtlinie [2006/123/EG](#). Die Kommission sieht hierin ein nicht gerechtfertigtes und unverhältnismäßiges Hindernis im Bereich der freiberuflichen Dienstleistungen...

Kommunales Abgabenrecht: EuGH zu Abgaben auf Mobilfunkantennen

Der Europäische Gerichtshof entschied am 17. Dezember 2015 in der Rechtssache [C-454/13](#) in einem Verfahren zwischen der Proximus SA gegen die Brüsseler Gemeinde Etterbeek, dass die Art. 12 und 13 der Richtlinie über die Genehmigung elektronischer Kommunikationsnetze und -dienste [2002/20/EG](#) (sog. Genehmigungsrichtlinie) der Erhebung einer Abgabe auf Eigentums- und Nutzungsrechte an Mobilfunkantennen nicht grundsätzlich entgegenstehen...

Umwelt, Energie und Verkehr

Eisenbahnpaket: Vertragsverletzungsverfahren gegen Deutschland

Deutschland ist einer von sieben Mitgliedstaaten, gegen den die EU-Kommission das [Vertragsverletzungsverfahren](#) wegen der fehlenden Umsetzung des letzten Eisenbahnpakets förmlich eingeleitet hat. Die [Richtlinie 2012/34/EG](#) hätte bis zum 16. Juni 2015 umgesetzt werden müssen...

Sustainable Energy Week 2016: Frist für Beiträge verlängert

Die EU-Kommission verlängerte die Frist für die [Einreichung](#) von Beiträgen für die Woche für nachhaltige Energie 2016 (EUSEW) bis zum **9. März 2016** (zuletzt Brüssel Aktuell 6/2016). Es besteht die Möglichkeit, sich für [Preise](#) im Bereich nachhaltiger Energien zu bewerben, Redezeit zu beantragen, Vorschläge für das Konferenzprogramm einzubringen sowie sich um einen Platz im Networking-Bereich zu bewerben...

Soziales, Bildung und Kultur

Wohnsitzauflage für geduldete Flüchtlinge: EuGH stellt hohe Anforderungen

In seinem Urteil vom 1. März in den verbundenen Rechtssachen [C-443/14](#) und [C-444/14](#) sieht der Europäische Gerichtshof eine Wohnsitzauflage für subsidiär Schutzberechtigte zwar als vereinbar mit der Qualifikationsrichtlinie ([2011/95/EU](#)) an, allerdings nur unter der Bedingung, dass diese der besseren Integration dient...

Jobvermittlungsportal EURES: Parlament beschließt neue Suchfunktionen

Das Europäische Parlament [stimmte](#) am 25. Februar mit großer Mehrheit für die Einführung neuer Suchfunktionen in [EURES](#), dem europäischen Portal zur beruflichen Mobilität (zuletzt Brüssel Aktuell 42/2012). Diese Verbesserung soll Arbeitssuchenden zukünftig helfen, leichter eine passende Stelle im EU-Ausland zu finden...

Europapreis „Europa hier bei mir“: Zwei bayerische Schülerzeitungen ausgezeichnet

Die Vertretung der EU-Kommission in Deutschland zeichnete im Rahmen des bundesweiten Schülerzeitungswettbewerbs 2016 zwei bayerische Schülerzeitungen mit dem Europapreis [„Europa hier bei mir“](#) aus (zuletzt Brüssel Aktuell 1/2015)...

Vertrauen auf Angaben anderer Mitgliedstaaten: EuGH verneint Prüfpflicht

In seinem Urteil vom 3. März, Rechtssache [C-12/14](#), verneinte der Europäische Gerichtshof eine Verpflichtung der Mitgliedstaaten, die Angabe eines anderen Mitgliedstaates dahingehend zu prüfen, ob eine Regelung dem Anwendungsbereich der Verordnungen (EWG) Nr. [1408/71](#) und (EG) Nr. [883/2004](#) unterfällt...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Transparenzregister: Konsultation gestartet

Am 1. März startete die EU-Kommission eine öffentliche [Konsultation](#) zu einem Vorschlag für ein verbindliches Transparenzregister für Organisationen und selbstständige Einzelpersonen, die sich mit der Gestaltung und Umsetzung von EU-Politik befassen. Sie möchte mithilfe der Konsultation zum einen Meinungen zur Zweckmäßigkeit des aktuellen EU-Transparenzregisters einholen, dessen Anwendungsbereich insbesondere von kommunaler Seite in Kritik geraten ist (vgl. zuletzt Brüssel Aktuell 43/2015). Zum anderen geht es ihr darum, Anregungen für die Ausgestaltung des angekündigten, verbindlichen Registers zu sammeln, das auf einer interinstitutionellen Vereinbarung nicht nur zwischen der EU-Kommission und dem Europäischen Parlament, sondern auch mit dem Rat der EU fußen soll. Eine Beteiligung ist bis zum **1. Juni 2016** möglich...

Förderprogramme

Erasmus+ Sport: EU-Kommission weist auf bevorstehenden Ablauf der Frist hin

Auf einer Informationsveranstaltung am 3. März wies die EU-Kommission nochmals auf den Ablauf der [Bewerbungsfrist](#) für Sportförderung im Rahmen von Erasmus+ (zuletzt Brüssel Aktuell 37/2015) am **12. Mai 2016** hin...